
調查揭逾六成半人贊同應由愛國者治港
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國

人大早前通過關於完善香港特區選舉
制度的決定，香港公共管治學會本月9
日至16日以隨機電話調查方式訪問
1,416名15歲以上講廣東話的香港居
民，並於昨日公布結果。調查發現，
超過六成受訪者認同中央對香港特區
選舉制度發展擁有主導權，有逾六成
受訪者表示香港應該由愛國者治理。
是次調查有81.3%受訪者表示有留
意全國人大審議有關完善香港選舉制
度的消息。有64.2%受訪者同意香港
的選舉制度發展中央是有主導權的，
其中29.3%受訪者更表示非常同意，
反映港人高度關注並認為中央對香港
特區選舉制度擁有主導權。
在刪去無意見的數據後，有62.7%
受訪者表示香港是應該由愛國者治
理，並發現年齡對是否認為香港應該
由愛國者治理有負關係，即年齡越低
就越不認為香港應該由愛國者治理，
反映年輕人的愛國意識薄弱，對香港
的管治產生一定的擔憂。
調查續指，有55.4%受訪者支持擴

大選舉委員會的規模，以達至均衡參
與及代表性的目的。對選舉委員會同
時選出行政長官及較大比例的立法會
議員，能否有效解決香港目前的管治
亂象，有53.2%受訪者表示支持。至

於為達至擴大立法會的均衡參與及代
表性而增加立法會的議席數目，有
52.6%受訪者表示支持。
同時，有53.3%受訪者同意在新安

排下，由候選人資格審查委員會接手

相關工作較不同的選舉主任獨自進行
審查更加理想。
香港公共管治學會理事長陳財喜表

示，學會支持中央的決定，認為相關決
定能正本清源，有助發展優質民主。
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駱惠寧：不折不扣落實決定是共同責任
接收238萬撐完善選制簽名 會將厚重民意盡快轉報人大常委會

香港文匯報訊 3月24日，香港中聯辦主任

駱惠寧出席香港各界「撐全國人大決定 完善選

舉制度」連線遞交聯署簽名成果儀式，並與「連

線」召集人譚耀宗、李慧琼、

吳秋北及參與簽名活動的義

工、學生、青年、專業人士代

表進行交流。

愛國者治港
落 實

港人對全國人大完善本地選舉制度決定意見調查結果（部分）

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、王韵
琪）香港基本法委員會委員莫樹聯昨日表
示，人大「311決定」的意圖和效果，都
不是令香港的民主倒退。他認為，「愛國
者」是「一國」和「兩制」的橋樑，人大
「311決定」鞏固了「愛國者」格局，為
未來一人一票普選創造條件，可令香港民
主步伐加速發展。
莫樹聯昨日出席大灣區青年專才協會就

職典禮暨大灣區青年專業論壇時表示，作
為大灣區的青年專才，大家應該怎樣看
「一國兩制」？ 他向大家推薦一個看
法，就是：「一國兩制」是我們國家為香
港設計的一個大「格局」。
他說，基本法是在回歸前的1990年頒

布，距離現在超過30年。在30年前的領
導人是沒有辦法預知未來30年將會發生
什麼事，香港和世界會出現什麼的變化。
例如，當時肯定沒有人想到，回歸很多年
以後，有人會利用特區沒有就基本法二十
三條立法的漏洞，進行像2014年這麼大
規模的「佔中」行動，或像2019年有這
麼震盪性的動亂，或者想到一小撮立法會
議員可以癱瘓整個立法會的運作。
莫樹聯指出，重要的是，無論會出現什
麼的情況，「一國兩制」是一個夠大夠寬
的格局，足以處理任何的變化。他列舉，
香港國安法之所以出台，是因為回歸了23
年，我們也沒有根據基本法二十三條立法
保護國家和特區的安全。雖然香港國安法
是人大常委會頒布的法律，但也是納入基
本法的附件三，成為「一國兩制」不可缺
乏的環節。
對「愛國者治港」， 莫樹聯認為，格

局大的人，就會將目光同時放在「一國」
和「兩制」來判斷特區的「實際情況」，
準確地應用「循序漸進」的原則。他表
示，格局大的人會看到，雖然基本法從頭
到尾都沒有提到「愛國者」三個字，其實
整部基本法都是假定只有「愛國者」才能
將「一國兩制」建立起來，令 「一國兩
制」延續50年，甚至更長的時間。
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駱惠寧在講話中談到，他一直在關注「連線」發起的
簽名活動。看到從特區政府官員、立法會議員、政

團社團骨幹，到基層勞工、青年學生、少數族裔，都在踴
躍參加。
他說，如果說，在前幾天一百場座談和走訪中，我們聽
到了貫徹人大決定的積極建言。那麼，在這次238萬聯署
簽名中，我們則看到了支持人大決定的廣泛共識。中聯辦
會盡快把這厚重的民意轉報全國人大常委會。

彰顯香江之畔浩然正氣
駱惠寧指出，這次簽名活動，彰顯了香江之畔的浩然正
氣。透過這一摞摞簽名冊，我們深切感受到了廣大市民對中
央及時撥亂反正的真心擁護，感受到了各行各業對「黑暴」
「攬炒」的深惡痛絕，感受到了香港社會反對外國和境外勢
力干預的堅強決心。正可謂民意浩蕩，不可阻擋。
駱惠寧指出，下周全國人大常委會將審議基本法附件一和
附件二的修訂草案，接着香港本地要配套立法。不折不扣地
貫徹落實全國人大決定，是特區政府、立法機關以及香港社
會各界的共同責任。只要大家都能維護國家的主權、安全和
發展利益，維護香港的整體、根本和長遠利益，團結起來向
前看，香港就能迎來長期繁榮穩定的光明前景。

譚耀宗：深感市民挺人大決定
「連線」總召集人譚耀宗介紹了這次簽名活動的情況，
並遞交了逾238萬的簽名。李慧琼、吳秋北和4位市民代
表在發言時表示，他們在參與簽名活動中真切感受到，廣
大香港市民堅定支持全國人大完善香港選舉制度的決定，
真心渴望通過這次修法，讓香港擺脫無休止的吵鬧紛爭，
讓社會走向安定繁榮。
香港各界「撐全國人大決定完善選舉制度」連線由多個愛國

愛港團體和代表人士共同發起，從3月11日至21日，連續
11天開展以「撐全國人大決定完善選舉制度落實愛國者治
港」為主題的簽名活動，累計發動義工4萬人次，派發宣傳單
張140.5萬張，收到香港本地有效簽名2,385,732個，其中線
下簽名1,211,869個，網絡簽名1,173,863個。
中聯辦副主任陳冬、何靖參加遞交簽名成果儀式。

政界：民意共識為貫徹落實決定提供動力
香港文匯報訊（記者鄭治祖）香港
各界「撐全國人大決定 完善選舉制
度」連線多名召集人以及多名社會各
界人士昨日接受香港文匯報訪問時
指，是次簽名結果反映民心所向，而
民意共識亦為特區政府、立法機關以
及香港社會各界不折不扣貫徹落實全
國人大決定提供了動力。他們呼籲香
港社會團結一心盡快落實相關決定，
讓香港迎來美好未來。
「連線」總召集人、全國人大常委

譚耀宗表示，超過238萬名市民參與
簽名活動，反映市民非常支持中央完
善香港特區選舉制度的決定，令社會
得以穩定，防止黑暴重來。
他強調，特區政府和立法機關一定

要不折不扣地準確貫徹落實全國人大

決定，加上香港社會各界的支持，才
能夠有效果，「中央花費那麼多心
血，我們不能白費。」

防極端分子進管治架構
「連線」召集人、港區全國人大代

表吳秋北表示，逾二百萬簽名代表着
廣大民意聲音，希望香港特區的選舉
制度能進一步完善，防止極端分子進
入管治架構中。
他強調，中央有事權完善香港特區

選舉制度，特區政府和立法會有責任
充分準確落實，香港社會各界亦要遵
守制度，按法律行事參與選舉，才能
繼續發展優質民主。
港區全國人大代表盧瑞安表示，是次

簽名活動反映民意浩蕩，不可阻擋是真

實情況，因為很多市民都希望中央出
手，令香港恢復安定，讓市民能再次感
受到平靜。他提醒特區政府必須按照全
國人大決定全面執行，立法會亦如是。

還香港一個更美好將來
港區全國人大代表黃均瑜表示，過

去一年多香港市民看到原本的選舉制
度是一條到不了終點的道路，更有反
中亂港分子企圖奪取政權，所以市民
都希望中央出手完善香港特區選舉制
度，還香港一個更美好的將來，這亦
是民心所向。
港區全國人大代表洪為民表示，是

次簽名活動反映市民想要一個安定的
社會，不希望立法會內一直吵吵鬧
鬧，瘋狂拉布，他並相信民心民意給

特區政府和立法機關壓力，讓他們落
實全國人大決定時做得更快。
民建聯立法會議員葛珮帆表示，自

己在做街站時，有很多市民主動參與
簽名，並對她說：「很支持中央幫忙
解決香港特區的問題，撥亂反正，否
則香港只會原地踏步。」
她指出，在特區政府向立法會提交

有關本地法例修改時，立法會要盡快
審議並通過，特區政府官員亦要做好
解說工作，而社會各界的支持亦必不
可少，希望大家勇敢表達支持中央的
意見，團結一心向前看。
工聯會立法會議員郭偉强表示，在

收集簽名時市民都表達了對中央出手
的感恩，希望能正本清源，香港特區
聚焦經濟民生，告別政治亂象。

香港文匯報訊（記者 梁悅琴）恒隆
集團董事長陳啟宗昨日表示，去年6月
30日實施的香港國安法是拯救香港的
必要手段，並非如西方一些政客所指
「導致香港衰落」；同時，國安法亦
讓香港爭取了一些時間來修補社會多
方面的裂痕。
陳啟宗昨日於2020年度年報致股東

函中表示，基本法所賦予的是最適合

香港的，因為香港不是一個國家。可
惜，反對派卻想將其瓦解，自2014年
開始，情況顯著惡化，示威屢屢演變
成赤裸裸的暴力，重創了香港的社會
和經濟。同時，在西方政客肆意把中
國變成徹頭徹尾的敵人時，香港的反
政府陣營也因而有恃無恐，香港成為
了國際棋盤上的一枚棋子。「這就迫
使北京不得不出手，亦只有香港國安

法才能逆轉滑向無政府狀態之勢。」
「無休止的政治爭拗導致經濟萎靡

不振。商業城市變成了政治叢林。」
他寫道，與此同時，香港的經濟表現
一直處於疲態，香港有毗鄰內地市場
的龐大機遇，經濟潛力卻遠遠沒有發
揮出來。（攬炒）政治幾乎已癱瘓了
政府的施政，一項簡單的公共開支條
例草案，立法會花上一年多仍未有決

議，「試問經濟怎麼活得了？！」
陳啟宗直言，他近年對香港經濟有悲

觀看法，認為2019年的社會動盪「從根
本上改變了我們的未來。在不同程度上
我們已冒犯了至少90%的內地民眾。」
即使香港國安法的實施令社會得以回復
安寧，但香港經濟也已經元氣大傷。縱
然疫情過去，每年近5,000萬的內地訪港
旅客短期內也不會再來港。

陳啟宗：國安法是救港必要手段
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有人說：「香港的選舉制度發展，
中央是有主導權。」你是否同意？

你認為香港是否應該
由愛國者治理？
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你是否支持擴大選舉委員會
的均衡參與性及代表性？


